



Los chavales de AFAEPS trabajando en el montaje de bolígrafos.

pensó que básicamente se podía tener estabilidad y mantenerse, por lo que “pensamos en crear una fundación para acometer lo que es nuestro problema de futuro, que es por un lado la creación de un organismo tutelar con personalidad jurídica y, por otro, crear una residencia para mayores con el fin de que la mayor parte de estas personas estén atendidas a partir de una edad determinada”.

La citada fundación se creó en septiembre del 97 entre las asociaciones AFAEPS de Albacete y AFAEM de Villarrobledo y, de esta forma, nació la Fundación Familia. “En principio pensamos en que se llamara Fundación Purificación para recordar la memoria de doña Purificación Urrea, pero al incorporarse también las familias de Villarrobledo terminamos denominándola Fundación Familia”.

Desde la creación de esta fundación, lo primero que se hizo fue comenzar a buscar suelo para construir la citada residencia. “Al final lo hemos obtenido dentro de nuestro recinto de superficie. Así, en el pleno del 16 de enero de 2001 la Diputación accedió a concedernos el uso gratuito de todas estas superficies, con la autorización expresa de que la Fundación Familia pueda construir la residencia”.

El proyecto para la residencia se encargó hace un año al arquitecto Luis Martínez Candell, vicepresidente de AFAEPS, y recientemente fue presentada la maqueta, aunque no se fijan una fecha concreta para comenzar las obras, “ya que tenemos un presupuesto que cubrir superior a los quinientos millones. El presupuesto del arquitecto está en 441 millones, a los que hay que sumar los de instalación de mobiliario y demás”.

Para completar este presupuesto, la primera medida fue una propuesta de la asamblea de familias fundadoras para ver los posibles recursos y es el patronato el que tiene que aprobar esta propuesta. Como fundación privada hemos entendido que lo primero es asumir la aportación por donaciones y demás medios que estimemos necesarios, hasta un 20% del presupuesto. Otras fuentes de financiación tienen que ser las entidades públicas como Consejería de Sanidad y Bienestar Social, Diputación, Ayuntamiento y Cajas; por otro lado los Bancos, las fundaciones y otras entidades de carácter privado. Finalmente, programar espectáculos

como festivales taurinos y musicales, usando del ofrecimiento que ya nos han hecho Ayuntamiento, Diputación y algunas otras organizaciones”.

En este sentido, señaló Pedro Ortiz que “posiblemente en el mes de abril celebremos un festival taurino en Tarazona de la Mancha, el 19 de abril celebraremos un festival de baile y de música en el Teatro de la Paz y el Día Mundial de la Salud Mental tendremos otro espectáculo en el Auditorio Municipal. A ello hay que sumar cuestaciones de las familias y todas las posibilidades que podamos lograr”. Por este motivo, Pedro Ortiz dijo que “primero debemos tener un esbozo de cuál es la respuesta que nos den las instituciones para la parte importante del presupuesto. Lo que también tenemos claro es que las familias van a asumir esa parte del

presupuesto que antes señalaba y ya hay algunas aportaciones individuales de un millón de pesetas, aunque todavía no puedo decir los nombres”.

Pese a la frialdad con la que se hacen las previsiones, desde AFAEPS son optimistas y Pedro Ortiz dice que “nos gustaría que las obras comenzasen este año porque todos estamos muy ilusionados, pero cuando empicemos a echar hormigón debemos tener cuando menos una posibilidad realizable de que el proyecto de ejecución de obra no se interrumpa. Por eso, tengo que pensar que lo más lógico es que las obras comiencen a principios del próximo año y que en un plazo máximo de tres años tengamos edificada la residencia”.

La residencia, según la maqueta, tiene tres plantas y forma de L con el fin de conseguir el mejor aprovechamiento de la luz natural. En cuanto a las plantas, “hay una que será el semisótano, donde se ubicarán todos los servicios, salones de actividades y talleres, incluso una piscina cubierta. Después habrá una primera planta o planta de calle, a un nivel un poco más elevado que la propia rasante de calle y aquí se ubicarán todos los despachos administrativos y de profesionales, al tiempo que la mayor parte de esta planta será también para la estancia de residentes. La última planta estará dedicada en su totalidad a la residencia de mayores, excepto la parte final, con unas ocho camas, para ser utilizada por personas que tienen que estar constantemente asistidas y que nosotros llamamos unidad psico-

Uno de los primeros objetivos de la Fundación Familia era la creación de esta residencia